

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий (печатных и электронных),
за период с 13 июля по 19 июля 2019 г.

№ 28 (1377)

КАЗАНЬ

2019

1. Бутнару Д.

Напечатать почку [Электронный ресурс] / Д. Бутнару. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 17 июля : прил. "Здравоохранение"

Медицинская наука сегодня диктует, каким будет российское здравоохранение завтра. В принципе, такая взаимосвязь характерна для любой отрасли, но учитывая, какими стремительными темпами развивается медицина в России, она с энтузиазмом впитывает все инновации и тренды, стараясь максимально сократить сроки от идеи до внедрения в клиническую практику.

2. В Подмоскowie изобрели прибор, который сможет выявить осложнения от диабета [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 16 июля

В подмосковной лаборатории медико-физических исследований МОНИКИ создают прибор, который позволит на ранних стадиях диагностировать осложнения, вызванные сахарным диабетом.

3. В РФ изобрели уникальное лекарство для лечения аутоиммунных заболеваний [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 16 июля

В России готовятся к испытаниям отечественного препарата для лечения аутоиммунных заболеваний. Разработка способна устранить первопричину болезни на длительный срок. Лекарство создал коллектив РНИМУ под руководством Сергея Лукьянова и Дмитрия Чудакова. По словам министра здравоохранения Вероники Скворцовой, в мире нет аналогов препарату для лечения болезни Бехтерева и псориатического артрита. Преимущество в том, что при использовании лекарства не снижается иммунный фон, не провоцируется развитие туберкулеза. Ученые подали заявки на патенты, клинические испытания пройдут осенью.

4. Колесникова К.

Жизнь на ладошке / К. Колесникова // Российская газета. - 2019. - 19 июля. - С. 9.

Ученые Санкт-Петербургского государственного электротехнического университета "ЛЭТИ" (вуз-участник Проекта 5-100) создали портативный аппарат для диагностики нарушений у недоношенных младенцев. Прибор умещается в руке и при этом дает суперчеткие рентгеновские снимки. Он позволяет выявить нарушения у новорожденных с экстремально низким весом. По словам ученых, новая разработка может появиться во всех перинатальных центрах страны уже в течение двух лет.

5. Мужчина прожил счастливую жизнь с одним полушарием мозга [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 12 июля

В Московской области к врачам поступил необычный пациент. При обследовании у мужчины обнаружили отсутствие одного полушария мозга.

6. Назван способ избежать болезней сердца и диабета [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 17 июля

Ученые из Университета Дьюка и Национальных институтов здоровья США выяснили, что даже незначительное снижение дневной нормы калорий улучшает здоровье.

7. Названы симптомы скорой остановки сердца [Электронный ресурс].-Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 13 июля

Бессимптомного летального исхода от остановки сердца не бывает, утверждают специалисты из клиники сердечно-сосудистых заболеваний в Палм Бич (США). По их словам, главное — вовремя увидеть и распознать соответствующие признаки. Кардиологи проанализировали данные о болезнях 600 мужчин в возрасте от 35 до 65 лет, у которых

произошла остановка сердца. Исследование позволило выделить несколько симптомов, которые говорят о приближении приступа.

8. Обнаружены растительные масла, убирающие жир на животе [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 15 июля

Медики из American Diabetes Association заявили, что включение в рацион питания мононенасыщенных и полиненасыщенных жиров помогает справиться с лишними жировыми отложениями в брюшной полости, передает Express.

9. Потапова Ю.

Есть спасатель! / Ю. Потапова // Российская газета. - 2019. - 19 июля. - С. 9.

Уникальный медицинский жгут, способный улучшить качество помощи при ДТП и чрезвычайных ситуациях, изобрели кемеровские девятиклассники.

10. Терапия не может полностью уничтожить ВИЧ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 17 июля

Канадские ученые установили причину, из-за которой антиретровирусная терапия не может полностью уничтожить вирус иммунодефицита человека (ВИЧ). Исследование опубликовано в журнале Nature Immunology.

11. Что заменит антибиотики? [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 16 июля

На вопрос, что заменит антибиотики, отвечает кандидат биологических наук Игорь Лалаянц.

12. Японские ученые нашли новую причину ожирения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 14 июля

Активность определенного типа иммунных клеток, находящихся в тонкой кишке, может способствовать развитию ожирения. К такому выводу пришли ученые из Центра интеграционных медицинских наук в Японии.

ИСТОРИЯ МЕДИЦИНЫ

13. Донцов В.И.

Изменение смертности и скорости старения во второй половине XX столетия в России [Электронный ресурс] / В. И. Донцов. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Здравоохранение Российской Федерации. - 2019. - № 1.-С.42--47.

Изучены особенности и причины изменения возрастной смертности в России во второй половине XX века.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

14. Андреев Ф.

Интеллект подскажет [Электронный ресурс] / Ф. Андреев. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 17 июля: прил. "Здравоохранение"

В 2019 году объем мирового рынка технологий в области здравоохранения увеличится почти до двух триллионов долларов (против 1,87 триллиона в 2018 году). Ежегодный темп его роста (CAGR) составит 5,1 процента.

15. Астафьева Т.

Доступность медпомощи для больных и здоровых [Электронный ресурс] / Т. Астафьева. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Независимая газета. - 2019. - 11 июля

Уже почти целое десятилетие в России формируется новая система здравоохранения на основе принципов современной медицины. Процесс этот идет, можно сказать, тихо, без громких лозунгов типа «революция/реформа», но изменения он несет действительно

кардинальные.

16. Бескаравайная Т.

В открывшемся Центре цереброваскулярной патологии и инсульта работают два отделения [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 июля

В Москве начал работу Федеральный центр цереброваскулярной патологии и инсульта (ФЦЦПИ), который должен стать головным учреждением соответствующего профиля в России. Для приема пациентов пока доступны только два отделения – неврологии и медицинской реабилитации. Комментировать сроки ввода остальных руководство учреждения отказалось.

17. Борис Менделевич поддержал идею ввести дополнительный выходной для прохождения диспансеризации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 15 июля

Инициативу Минтруда РФ, который предложил ввести дополнительный выходной для прохождения диспансеризации, поддержал депутат Госдумы от Татарстана Борис Менделевич. Об этом врач-психиатр рассказал корреспонденту ИА «Татар-информ».

18. В новый медицинский центр Нижнекамска пригласят лучших врачей из разных городов России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 июля

В центр высокотехнологичной медицины, который «Нижнекамскнефтехим» планирует построить в Нижнекамске на улице Лесная, пригласят лучших врачей из разных городов России, сообщает пресс-служба администрации Нижнекамского района РТ.

Кл.слова: РТ

19. В Нурлатской ЦРБ откроется гериатрический кабинет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 14 июля

В поликлинике Нурлатской центральной районной больницы запланировано открытие гериатрического кабинета. На сегодняшний день готовятся разрешительные документы по его лицензированию.

Кл.слова: РТ

20. В Подмосковье сотрудников больницы обвинили в краже лекарств от рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 12 июля

В Подмосковье двое сотрудников больницы обвиняются в похищении лекарств, предназначенных для онкобольных, для реализации на черном рынке. Общая стоимость препаратов оценивается более чем в 2,5 млн рублей. Подозреваемые — заведующий отделением паллиативной помощи и медсестра — являются сотрудниками первой районной больницы Воскресенска, в настоящее время они отстранены от работы. Третьим фигурантом по этому делу выступает бывший фармацевт. Лекарства, предназначенные для бесплатной выдачи, по данным следствия, были украдены со склада Мособлмедсервиса в период с лета 2017 года по декабрь 2018 года.

Кл.слова: КРИТИКА

21. В России ужесточили наказание за препятствование работе врачей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 16 июля

Госдума приняла в третьем чтении пакет законопроектов, призванных ужесточить санкции за создание помех для работы медиков, включая отказ пропускать машины скорой помощи на дорогах.

22. В Татарстане заместитель главврача попался на краже автозапчастей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2019. - 18 июля
В Лениногорском районе Татарстана заместитель главного врача по технике ГАУЗ «Лениногорская ЦРБ» воровал запчасти у автомобилей «скорой помощи». Об этом сообщила пресс-служба городского суда.
Кл.слова: РТ, КРИТИКА

23. Главврач подмосковной больницы завышала показатели, чтобы платить сотрудникам премии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 15 июля
Главврач Хотьковской клиники в Подмоскowie Людмила Иванова заставляла коллег делать приписки в документах и вносить ложные сведения о диспансеризации в систему. Данные шли в страховой фонд, сообщает телеграм-канал «Мэш».
Кл.слова: КРИТИКА

24. Голикова поручила представить план повышения качества паллиативной помощи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // РТ на русском. - 2019. - 15 июля
Вице-премьер России Татьяна Голикова поручила ряду министерств представить до 1 ноября в правительство «дорожную карту» по повышению доступности и качества паллиативной помощи.

25. Голубкова М.
По доброй воле [Электронный ресурс] / М. Голубкова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 17 июля : прил. "Здравоохранение"
Комитет по здравоохранению Ленинградской области подписал соглашение о сотрудничестве с Всероссийским общественным движением добровольцев в сфере здравоохранения "Волонтеры-медики".

26. Горбачева А.
Двадцать тысяч новых посредников в здравоохранении [Электронный ресурс] / А. Горбачева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Независимая газета. - 2019. - 16 июля
Жалуется наше население на медицинскую помощь и жалуется. До самого президента доходят. И к врачу-специалисту не попасть, и на исследования надо записываться чуть не за месяц, и лекарств эффективных не дают. Неудачное население попало под руководство здравоохранением. Ведь чего только для него ни делают: и главы регионов в докладах обязательно о здравоохранении упоминают, и специальные чиновники это дело курируют, и даже дополнительные учреждения по организации здравоохранения открыли, – и все граждане недовольны. Не замечают успехов.

27. Задержанная за покупку лекарств для ребенка мать: «Состояние Миши ухудшилось» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 18 июля
Елена Боголюбова рассказала, что сейчас происходит в ее семье
Кл.слова: КРИТИКА

28. Когаловский В.
Для борьбы с ССЗ Псковщине не хватает лекарств и врачей [Электронный ресурс] / В. Когаловский. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 18 июля
Псковская область 25 лет не выполняет решение федерального Правительства о предоставлении льготных препаратов пациентам после инфаркта миокарда. В областном

Комитете по здравоохранению в этом винят региональный парламент.

Кл.слова: КРИТИКА

29. Макеева А.

Россияне взяли за зрение и разуверились в гомеопатию [Электронный ресурс] / А. Макеева. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 16 июля

Геосервис 2ГИС изучил медицинские предпочтения жителей российских мегаполисов и составил топ-5 специалистов, которых они чаще всего ищут. Оказалось, что самые востребованные врачи — офтальмологи и гинекологи. А альтернативная медицина интересует народ всё меньше.

30. Мать неизлечимо больного ребенка задержали из-за незарегистрированного препарата [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 17 июля

В Москве задержали мать неизлечимо больного ребенка за покупку через интернет незарегистрированного в России препарата.

Кл.слова: КРИТИКА

31. Медики в Казахстане из-за жары перешли на усиленный режим работы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 12 июля

На юге Казахстана службы скорой помощи перешли на усиленный режим работы из-за 40-градусной жары.

32. Медников Р.

Врачи станут чаще летать / Р. Медников // Республика Татарстан. - 2019. - 19 июля. - С. 3.

В рамках реализации национального проекта «Здравоохранение» в Татарстане началась модернизация служб скорой медицинской помощи и санитарной авиации. Об этом рассказал главный врач РКБ Рафаэль Шавалиев во время пресс-тура в Отделение экстренной консультативной скорой медицинской помощи.

Кл.слова: РТ

33. Минздрав Башкирии прокомментировал видео с карабкающимся в поликлинику колясочником // Реальное время. - 2019. - 17 июля

И. о. министра здравоохранения Башкирии Максим Забелин отреагировал на инцидент, когда инвалиду-колясочнику пришлось карабкаться по лестнице одной из поликлиник в Уфе.

Кл.слова: КРИТИКА

34. Минздрав России поручил регионам ликвидировать дефицит врачей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 13 июля

Министерство здравоохранения РФ поручило регионам России разработать дорожную карту по краткосрочным и среднесрочным мерам по каждой медицинской специальности для решения проблемы дефицита персонала.

35. Минздрав России: Весь алкоголь нужно продавать на отдаленном расстоянии от жилья [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 июля

Специалисты Минздрава России предложили рассмотреть идею продажи алкоголя вдали от жилых построек.

36. Минздрав РФ предложил использовать в продуктах только йодированную соль [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 16 июля

Министерство здравоохранения России предложило постепенно обязать производителей пищевых продуктов использовать при их изготовлении только йодированную соль. Об этом со ссылкой на подготовленный ведомством законопроект «О профилактике заболеваний, вызванных дефицитом йода».

37. Минздраву поручили упростить выписку наркотических лекарств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Труд. - 2019. - 15 июля

По новым правилам, потребность медицинского учреждения в наркотиках будет определяться не количеством коек в стационаре, а числом пациентов, которые в них нуждаются.

38. Мотренко Е.

Дело врача: как медика осудили за преступление пациента с шизофренией [Электронный ресурс] / Е. Мотренко. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 14 июля

В начале июня Кировский районный суд Астрахани приговорил врача-психиатра Александра Шишлова к двум годам колонии-поселения с лишением права заниматься врачебной деятельностью на два года. Шишлова обвинили в халатности, повлекшей смерть человека: по версии следствия, он убедил врачебную комиссию перевести пациента Михаила Елинского из специализированного стационара на амбулаторное лечение, хотя якобы знал, что положительной динамики состояния у мужчины нет. Через 2,5 месяца Михаил возьмет нож: ранит племянницу и убьет с особой жестокостью ее 1,5-годовалую дочь — на теле ребенка найдут 25 ножевых ранений. Прибывшие полицейские так и не доведут дело до допроса: вооруженного ножом мужчину убьют во время задержания. Приговор вынесен, но врач отрицает свою вину, а его коллеги выстраиваются в одиночные пикеты и выходят на митинги в поддержку.

Кл.слова: КРИТИКА

39. Мурманская область получит 7,5 млрд рублей на нацпроекты по здравоохранению [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 12 июля

Мурманской области до 2024 года выделят 7,5 млрд рублей на важные национальные проекты. Деньги будут направлены из федерального бюджета, сообщает «Интерфакс» со ссылкой на вице-премьер России Татьяну Голикову, которая приняла участие в совещании в Мурманске. По ее словам, два миллиарда уйдут на здравоохранение, а 5,5 млрд — на демографию.

40. На Иссык-Куле запустили автоматизированную лабораторию для анализов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 17 июля

Первая и пока единственная в Кыргызстане автоматизированная медицинская лаборатория работает на Иссык-Куле. Жителям трех приозерных районов не нужно ехать за 200 км — анализы они сдают по месту жительства, а курьер уже отвозит их в эту лабораторию.

41. Опера пришли в военкоматы: всех откосивших вернут на медкомиссию? [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 19 июля

Призывную комиссию Татарстана потрясло дело о взятках. Хватило врача, которая призналась, что с каждых 150–250 тыс. брала себе лишь 20%

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

42. По нацпроекту «Здравоохранение» Татарстан планирует за пять лет на 6% снизить смертность от опухолей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 18 июля

К 2024 году в Татарстане планируется снизить смертность от новообразований, в том числе от злокачественных, до 185 случаев на 100 тыс. населения. Это предусмотрено региональным проектом «Борьба с онкологическими заболеваниями» в рамках национального проекта «Здравоохранение».

Кл.слова: РТ

43. Погонцева Е.

Медицинские организации юга страны подверглись кибератакам [Электронный ресурс] / Е. Погонцева. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 18 июля

Серию кибератак на десяток крупных госучреждений сферы здравоохранения в южных регионах страны зафиксировала весной и летом текущего года «Лаборатория Касперского». Названия ЛПУ не сообщаются. Известно лишь, что русскоговорящих хакеров интересовали финансовые документы.

Кл.слова: КРИТИКА

44. Погонцева Е.

Сотрудников пензенского медцентра по коррекции веса обвиняют в мошенничестве [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 июля

В Пензенской области передано в суд уголовное дело в отношении группы местных жителей, которые обманывали людей под видом оказания медицинских услуг. Под вывеской филиала Московского медицинского центра по коррекции веса подозреваемые больше года предлагали пройти бесплатную диагностику в рамках «федеральной программы здоровья».

Кл.слова: КРИТИКА

45. Потребность оказания помощи российским и белорусским чернобыльцам превышает лимиты финансирования [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 июля

Более 900 пациентов-чернобыльцев получают в 2019 г. помощь в петербургском ВЦЭРМ им. А.М. Никифорова МЧС России в рамках мероприятия Союзного государства по оказанию медицинской помощи гражданам Белоруссии и России, пострадавшим из-за чернобыльской катастрофы. Об этом стало известно 16 июля на VI форуме регионов двух стран в Санкт-Петербурге, где обсуждаются и вопросы здравоохранения.

46. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 19 июля. - С.2.

О присвоении почетного звания «Заслуженный работник здравоохранения Республики Татарстан»: Алексеевой Валентине Ивановне – медицинской сестре по массажу физиотерапевтического отделения ГАУЗ «Детская республиканская клиническая больница Министерства здравоохранения Республики Татарстан»; Галиакберовой Лилии Миннахатовне – ведущему консультанту юридического отдела Министерства здравоохранения Республики Татарстан.

Кл.слова: РТ

47. Прокопьева Д.

Офис врача общей практики и участковых педиатров откроется в казанском поселке Константиновка [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 16 июля

Офис врача общей практики и участковых педиатров должен открыться в казанском поселке Константиновка до конца 2019 года. Об этом рассказал заместитель министра

строительства, архитектуры и ЖКХ РТ Ильшат Гимаев на пресс-конференции ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

48. Прокуратура начала выяснять, почему поликлиники в Татарстане не обеспечивают детей-диабетиков жизненно необходимыми медицинскими изделиями [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 12 июня

Как сообщил «Вечерней Казани» старший помощник прокурора РТ Руслан Галиев, по фактам, изложенным в нашей вчерашней публикации «На заграничные сабантуи деньги находятся, а на детей-инвалидов - нет...», начата прокурорская проверка.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

49. Профсоюз: ситуация с зарплатами медиков в регионах – повод для социального взрыва [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 17 июля

Рекомендации Российской трехсторонней комиссии (РТК) по заработной плате в региональных министерствах выполняют совсем не так, как на этом настаивали профсоюзы. Ситуацию с зарплатами медиков в некоторых субъектах зампред Профсоюза работников здравоохранения России Михаил Андрочников назвал поводом для очередного социального взрыва.

Кл.слова: КРИТИКА

50. Российские врачи скорой помощи объявили «итальянскую забастовку» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 15 июля

Врачи орловской станции скорой помощи отказались от переработок и объявили «итальянскую забастовку» из-за нарушения их прав. Об этом сообщил глава профсоюза «Действие» Дмитрий Серегин.

Кл.слова: КРИТИКА

51. Сагайдак О.В.

Разработка алгоритма расчета потребности в сосудистых центрах [Электронный ресурс] / О. В. Сагайдак, Е. В. Ощепкова. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Здравоохранение Российской Федерации. - 2019. - № 1. - С. 29--34.

Разработаны алгоритмы расчёта оптимального количества сосудистых центров для субъектов РФ в зависимости от плотности населения и различных возможностей доставки больных с острым коронарным синдромом.

52. Сергеев Р.

В шаговой доступности. Врачи едут к тем, кто не может приехать к ним [Электронный ресурс] / Р. Сергеев. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 17 июля

Глава Минздрава Вероника Скворцова в недавнем интервью определила 4 главных элемента системы здравоохранения: диагностика и профилактика заболеваний, первичная медпомощь, экстренная (при жизнеугрожающих состояниях) и высокотехнологичная медицинская помощь. При этом основная задача – сделать их доступными для всех граждан страны. Первичная медпомощь сможет эффективно работать, только если она будет в шаговой доступности от пациентов. Проблемы с этим всегда были в сельской местности, особенно в небольших сёлах и деревнях, расположенных на малонаселённых территориях, которых в нашей стране предостаточно. К тому же именно сельская медицина в нулевые годы пострадала от оптимизации «эффективными менеджерами».

53. Скрипка А.

Скорая помощь / А. Скрипка // Российская газета. - 2019. - 16 июля. - С. 5.
Курским фельдшерам начали выдавать скутеры.

54. Социальные сети наводнили фейковые психотерапевты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Новые известия. - 2019. - 15 июля

По мнению медиков, эти псевдоспециалисты совершают преступления каждый день, тогда как в тюрьмах сидят настоящие врачи.

Кл.слова: КРИТИКА

55. Соцсети возмутила позировавшая во время операции гинеколог [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 16 июля

Врач устроила фотосессию прямо в операционной.

Кл.слова: КРИТИКА

56. Татарстан получит целевые средства на покупку расходников для инсулиновых помп [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 12 июля

Диабетики вынуждены покупать на свои деньги расходники для инсулиновых помп, хотя с 1 января они должны выдаваться бесплатно. Закон об увеличении бюджета на обеспечение лиц, имеющих право на получение набора социальных услуг — расходных материалов для инсулиновых помп, находится на подписании у президента РФ. Поиск дополнительных источников финансирования на эти цели ведется на уровне страны.

Кл.слова: РТ

57. У московских врачей выросли не только зарплаты, но и нагрузка, и выгорание [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 июля

Оплата труда московских врачей с 2013 г. по 2019-й выросла в 2,5 раза, тогда как средняя заработная плата в столице увеличилась в 1,5 раза. Однако существенно возросли и нагрузки медиков, следствием которых стало профессиональное выгорание. Такие данные по результатам исследования приводит столичный НИИ организации здравоохранения и медицинского менеджмента.

Кл.слова: КРИТИКА

58. Участвующие в диспансеризации клиники отнесут к категории значительного риска [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 15 июля

Минздрав подготовил изменения в Положение о государственном контроле качества и безопасности медицинской деятельности, утвержденное постановлением Правительства РФ от 12 ноября 2012 г. № 1152. Документ регулирует права юридических лиц и индивидуальных предпринимателей при осуществлении государственного контроля (надзора) и муниципального контроля.

59. Фролова Е.В.

Основные психотипы руководителей учреждений здравоохранения / Е. В. Фролова // Справочник врача общей практики. - 2019. - № 6. - С. 20--23.

60. Чеповская А.

Мизер втемную: как создавшей профсоюз медсестре осложняют жизнь [Электронный ресурс] / А. Чеповская. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 10 июля

Медсестра хирургического кабинета из города Серова в Свердловской области Парвин Салаева написала заявление в полицию, после того как в ее шкафчик попытались

подбросить сухой перманганат калия, в обиходе известный как марганцовка. Этот препарат входит в число прекурсоров, то есть используется для изготовления наркотиков (хотя и не запрещен к свободной продаже). За несколько месяцев до этого медсестра организовала профсоюз, чтобы вместе с коллегами добиваться повышения зарплаты. Ее зарплата на тот момент составляла 11,5 тыс. рублей. Однако руководство считает, что медики занимаются саботажем, а их зарплата могла быть кратно выше, если бы они работали на несколько окладов. На что идут врачи ради отстаивания своих прав на честную оплату труда и почему руководство остается глухим к их требованиям.

Кл.слова: КРИТИКА

61. Шулепова Е.

Вас тут не стояло [Электронный ресурс] / Е. Шулепова. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 17 июля: прил. "Здравоохранение"

Проект "Бережливая поликлиника" стартовал в Тульской области в мае 2017 года. Сегодня в регионе уже 43 таких поликлиники, в этом году к ним должны присоединиться еще 53. А к 2021 году во всех поликлиниках государственных учреждений здравоохранения области будут созданы условия, соответствующие приоритетному проекту "Новая модель медицинской организации, оказывающей первичную медико-санитарную помощь", входящему в Нацпроект "Здравоохранение".

62. Ярославская область претендует на роль межрегионального центра по борьбе с онкозаболеваниями [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 июля

Готовящееся открытие Центра ядерной медицины и начало строительства нового хирургического корпуса областной онкологической больницы дают Ярославской области шанс стать межрегиональным центром по борьбе с онкологическими заболеваниями. Об этом заявил сенатор Игорь Каграманян, посетивший накануне регион вместе с министром здравоохранения Вероникой Скворцовой

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

63. Алексеева Е.

Хосписов больше, чем нуждающихся в них пациентов [Электронный ресурс] / Е. Алексеева. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Независимая газета. - 2019. - 9 июля

Среди болезней есть такие, которые вылечить невозможно. И тогда у больного возникает потребность в так называемой паллиативной помощи, которая избавляет от страданий. Подписывая закон, президент Владимир Путин отметил, что в паллиативной помощи в России нуждается до 800 тыс. человек. По данным за прошлый год, в стране создано более 13 тыс. коек для взрослых и 718 коек для детей с неизлечимыми заболеваниями. В регионах работало 897 кабинетов паллиативной медпомощи, 520 профильных отделений, 74 хосписа, а также 640 отделений и 15 домов сестринского ухода. Оказалось, что количество созданных хосписов превышает количество людей, которые в них нуждаются. Большинство коек в российских хосписах занято пациентами, которых больше некуда пристроить. Это выяснилось при мониторинге медицинских учреждений для пациентов с неизлечимыми заболеваниями, проведенном в рамках проекта «Регион заботы». 70–85% российских хосписов заняты непрофильными пациентами, которым требуется медицинская и социальная помощь: одинокие пожилые или лежащие больные, инвалиды, бездомные. Всем им, конечно, нужна помощь, но не паллиативная.

64. В Казани прошел мастер-класс по лечебной физкультуре для пациентов с болезнью Бехтерева [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 17 июля

Мастер-класс по ЛФК для специалистов по медицинской реабилитации, тренеров фитнес-центров, а также пациентов с болезнью Бехтерева (анкилозирующий спондилит) прошел в Казани. В мероприятии, организованном Обществом взаимопомощи при болезни

Бехтерева совместно с Министерством здравоохранения Республики Татарстан при поддержке Фонда президентских грантов, приняли участие 19 тренеров и более 50 пациентов.

Кл.слова: РТ

65. Детей-инвалидов приглашают на презентацию казанской инклюзивной площадки-студии «НеЗаМи» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 16 июля

Благотворительный фонд «НеЗаМи», созданный мамами незрячих детей одноименного ансамбля, 17 июля проведет презентацию, на которую приглашаются все желающие.

Кл.слова: РТ

66. Директор реабилитационного центра «Ярдэм» Гельмутдинова стала кавалером почетного знака детского признания «Орден Ладшки» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 16 июля

Школьники Саратовской области приняли участие в VIII сессии по выбору кавалеров почетного знака детского признания «Орден Ладшки». Ознакомление с биографиями претендентов шло неделю и завершилось голосованием. По решению Большого детского жюри обладательницей заветного белого медальона с золотой ручкой стала директор учебно-реабилитационного центра при НИБФ «Ярдэм» Малика Гельмутдинова.

Кл.слова: РТ

67. Жителю Уфы пришлось карабкаться по лестнице в больницу [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 16 июля

Житель Уфы Рустам Набиев, выживший после обрушения казармы в Омске, не может попасть в местную больницу из-за неправильно установленных пандусов. В итоге молодому человеку приходится карабкаться по лестнице и тащить за собой инвалидную коляску.

Кл.слова: КРИТИКА

68. Лиходедова А.

Поможем спасти сердце: маленькому Вове нужна операция и специальный имплант [Электронный ресурс] / А. Лиходедова. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 18 июля

У шестилетнего Вовы Темникова врожденный порок сердца. Ему нужна операция и специальный имплант – окклюдер. Это его единственный шанс на нормальную жизнь. Стоит это устройство 190 тысяч рублей.

69. Москвичи могут бесплатно получить психологическую помощь [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 18 июля

В российской столице работает Московская служба психологической помощи населению. Горожане могут получить бесплатные психологические услуги, сообщается на официальном портале правительства столицы.

70. Под рубрикой "В несколько строк" // Республика Татарстан. - 2019. - 19 июля. - С. 1.

"Говорящие руки" -- курсы с таким названием открылись в Казани в учебно-реабилитационном центре "Ярдэм". Проект направлен на реабилитацию инвалидов с проблемами по слуху.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

71. В России ускорились темпы естественной убыли населения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 17 июля

Естественная убыль населения России по итогам пяти месяцев текущего года составила 180,4 тыс. человек, увеличившись более чем на 33 тыс. по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на данные Росстата.

72. Жигарловский Б.А.

Временная нетрудоспособность при гриппе и ОРВИ в Российской Федерации и Москве / Б. А. Жигарловский // Эпидемиология и вакцинопрофилактика. - 2019. - № 3. - С. 4--12.

Выявлены особенности заболеваемости с временной утратой трудоспособности, обусловленной острыми респираторными инфекциями верхних дыхательных путей и гриппом на территории РФ и г. Москвы.

73. Рождаемость в Москве выросла на 6% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 15 июля

Рождаемость в Москве по итогам первого полугодия 2019 года увеличилась на 6% по сравнению с прошлым годом.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

74. В Москве более 20 человек отравились едой из вендинговых аппаратов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 17 июля

Главный внештатный специалист по инфекционным болезням столичного департамента здравоохранения Светлана Сметанина рассказала ИА Москва, что 23 человека были госпитализированы с острым отравлением. Все пациенты связывают свое состояние с употреблением блюд из вендинговых аппаратов. Они питались в сети Healthy food, которая представлена в некоторых бизнес-центрах. В компании сказали, что случившееся является неожиданностью и будет проведена проверка. Роспотребнадзор установил несоответствие нормам продукции одного из поставщиков.

75. В Самарской области госпитализировали почти 70 граждан Узбекистана из-за отравления [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 18 июля

В Самарской области около 70 граждан Узбекистана были доставлены в больницу с признаками отравления. Об этом сообщило Министерство иностранных дел Узбекистана.

76. Глава психинтерната под Хабаровском получил взыскание после вспышки сальмонеллеза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Коммерсант. - 2019. - 15 июля

Министерство социальной защиты населения Хабаровского края наложило взыскание на директора психоневрологического интерната в поселке Эльбан, где вспышка кишечной инфекции 10 июля привела к заболеванию 214 пациентов, сообщила глава министерства Светлана Петухова, днем ранее побывавшая в учреждении. Напомним, 21 человек госпитализирован в Амурскую центральную районную больницу, для остальных в самом интернате был оборудован инфекционный стационар.

Кл.слова: КРИТИКА

77. Названа причина заражения пациентов хабаровского интерната кишечной инфекцией [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 15 июля

Массовое заражение пациентов психоневрологического интерната в Хабаровском крае кишечной инфекцией произошло из-за поставки в учреждение некачественной продукции, недостаточного контроля за приготовлением пищи и старого оборудования пищеблока. Об этом 15 июля рассказала министр социальной защиты населения Светлана Петухова. Вспышка острой кишечной инфекции произошла в Эльбанском психоневрологическом интернате 10 июля. Экспертиза выявила сальмонеллу в молочном креме, который употребляли пациенты учреждения. Всего отравились свыше 200 человек.

78. Невинная И.

Маршрут для пациента [Электронный ресурс] / И. Невинная. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 17 июля : прил. "Здравоохранение"
Национальный проект "Здравоохранение" заметно изменит оказание помощи по обязательному медицинскому страхованию. Мы сможем обращаться в поликлинику, не предъявляя полис. Застраховать новорожденного в системе ОМС можно будет прямо в роддоме. А страховые компании смогут проконтролировать все этапы оказания медицинской помощи любому пациенту.

Кл.слова: РТ

79. Носителями норовируса, которым заразились татарстанские дети в Крыму, оказались сотрудники столовой [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 18 июля

Носителями норовируса, которым заразились татарстанские дети в Крыму, оказались сотрудники столовой, сообщили в пресс-службе Межрегионального управления Роспотребнадзора по Республике Крым.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

80. Под Саратовом 850 человек подхватили «мышиную лихорадку» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 15 июля

В Саратовской области 850 человек заразились «мышинной лихорадкой», сообщает «МИР 24». Инфекцию переносит рыжая полевка. Отсюда и бытовое название болезни.

81. Роспотребнадзор назвал главный фактор развития рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 17 июля

Курение вызывает 90 процентов онкологических заболеваний, а также приводит к развитию коронарной болезни, хронического бронхита и эмфиземы, говорится на сайте Роспотребнадзора.

82. Роспотребнадзор: заболеваемость ОРВИ в Казани достигла уровня эпидемического порога [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 16 июля

В Казани заболеваемость острыми респираторными вирусными инфекциями (ОРВИ) находится на уровне эпидемического порога. Об этом заявили в Роспотребнадзоре по Татарстану.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

83. Главный нарколог Минздрава призвал запретить продажу алкоголя в жилых районах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Труд . - 2019. - 2019

По мнению Евгения Брюна, в маленьких населенных пунктах, где нет возможности вынести торговлю спиртным в отдельные места, нужно сокращать время продажи.

84. Минздрав отказался от цели снизить число курильщиков к 2035 году до 5% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 18 июля
Министерство здравоохранения России пересмотрело прогноз, касающийся сокращения числа курильщиков в стране. Ранее в концепции ведомства по борьбе с курением говорилось о сокращении числа курящих россиян к 2035 году до 5%, а теперь этот показатель составляет 21%. По данным Росстата, сейчас в стране курильщиками являются 22,5% граждан. В Минздраве не уточнили, с чем связано снижение целевого показателя, но подчеркнули, что данный вариант не является финальным.

85. Рокоссовская А.

Европейцев подводит сердце / А. Рокоссовская // Российская газета. - 2019. - 19 июля. - С. 6.

В Болгарии зафиксирована самая высокая смертность среди стран Евросоюза. А самой частой причиной смерти у европейцев оказались заболевания сердечно-сосудистой системы.

86. Роспотребнадзор Татарстана: На отдыхе за рубежом важно соблюдение правил личной гигиены [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 июля

Во время отдыха за рубежом важно соблюдать правила личной гигиены, чтобы не заразиться распространенными в экзотических странах заболеваниями. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала заместитель руководителя Управления Роспотребнадзора по Татарстану Любовь Авдонина.

Кл.слова: РТ

87. Эксперты объяснили падение рождаемости в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.; [б. и.] // Известия. - 2019. - 8 июля

Суммарный коэффициент рождаемости в России по итогам 2018 года достиг минимума в этом десятилетии и составил 1,58, рассчитали в Росстате. Фактический показатель оказался меньше, чем запланированный в нацпроекте «Демография». Эксперты призывают использовать дополнительные инструменты и стимулировать граждан заводить детей. По сравнению с 2017-м в 2018 году суммарный коэффициент рождаемости вырос только в семи регионах. Сложившаяся тенденция объясняется снижением численности женщин в так называемом активном репродуктивном возрасте (20–29 лет), а также откладыванием времени появления первого ребенка в связи с экономической неустойчивостью. Об этом рассказал зампредседателя комиссии Общественной палаты по поддержке семьи, материнства и детства Сергей Рыбальченко.

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

88. В ИА «Татар-информ» пройдет пресс-конференция об актуальной эпидемиологической ситуации за рубежом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 16 июля

Завтра, 17 июля, в 13.00 в ИА «Татар-информ» состоится пресс-конференция, посвященная актуальной эпидемиологической ситуации за рубежом.

Кл.слова: РТ

89. В Казани в 2019 году зарегистрировали четыре случая заражения лихорадкой Денге [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 июля

В 2019 году в Казани зарегистрировали уже четыре случая заболевания лихорадкой Денге. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала заместитель руководителя Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав

потребителей и благополучия человека по РТ Любовь Авдонина.

Кл.слова: РТ

90. Из-за распространения кори в Европе врач-эпидемиолог посоветовала татарстанцам пройти вакцинацию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 15 июля

В связи с распространением кори — острого инфекционного вирусного заболевания в Европе, казанцам советуют пройти вакцинацию от нее. Об этом в рамках круглого стола в Минздраве РТ рассказала заведующая эпидемиологическим отделением ДРКБ Ильясия Фазулзянова.

Кл.слова: РТ

91. На Украине за полгода заболели корью более 56 тысяч человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 15 июля

В Минздраве Украины сообщили, что заболеваемость корью в стране остается высокой. С начала года заболели 56 тысяч человек, 18 скончались от осложнений кори. Среди заболевших примерно одинаковые доли детей и взрослых. Всего с начала вспышки, то есть с лета 2017 года, корью переболели около 115 тысяч человек, за этот период скончались 39 больных. За последнюю неделю были зарегистрированы 345 новых случаев.

92. Россия предложила свои вакцины и диагностикумы для борьбы с эпидемией Эбола в Конго [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 18 июля

Генеральный директор ВОЗ Тедрос Адханом Гебрейесус объявил вспышку лихорадки Эбола в Демократической республике Конго чрезвычайной ситуацией санитарно-эпидемиологического характера, имеющей международное значение. Такое решение принято по итогам совещания Чрезвычайного комитета Международных медико-санитарных правил ВОЗ по вопросу лихорадки Эбола 17 июля 2019 г.

МЕДИЦИНСКАЯ ТЕХНИКА

93. Когаловский В.

Все, что не запрещено, то ограничено [Электронный ресурс] / В. Когаловский. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 17 июля

Несвоевременным и грозящим здоровью пациентов называют эксперты правительственное постановление «О внесении изменений в перечень отдельных видов медицинских изделий, происходящих из иностранных государств, в отношении которых устанавливаются ограничения допуска для целей осуществления закупок для обеспечения государственных и муниципальных нужд».

Кл.слова: КРИТИКА

94. Россия и Беларусь делают уникальные конструкции для лечения спины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 16 июля

Госсекретарь Союзного государства Григорий Рапота проверил ход реализации совместной российско-белорусской программы по созданию спинальных систем. Он посетил Научно-исследовательский ортопедический институт имени Турнера в Петербурге.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

95. Бескаравайная Т.

Объявленные Минздравом торги на ламивудин снова сорвались [Электронный

ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 17 июля

«Коалиция по готовности к лечению» в Восточной Европе и Центральной Азии (ITPCru) прогнозирует масштабные перебои в обеспечении АРВ-терапией пациентов с ВИЧ в России. По оценкам организации, без лечения могут остаться более 200 тыс. человек, получающих ламивудин.

Кл.слова: КРИТИКА

96. В России изобрели лекарство от артрита [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 16 июля

В России изобрели уникальный препарат, с помощью которого, возможно, будет сделан прорыв в лечении аутоиммунных заболеваний.

97. Ивушкина А.

Обострение экономии: россияне стали покупать меньше лекарств [Электронный ресурс] / А. Ивушкина. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 10 июля

Продажи лекарств в аптеках сократились впервые с 2015 года. В январе–мае россияне купили 2,1 млрд упаковок медикаментов — на 3,7% меньше, чем год назад. Об этом говорится в отчете DSM Group. Падение рынка связано с тем, что граждане стали экономить на лекарствах, уверены аналитики. Потребители в том числе сократили траты на лекарства от простуды и противомикробные препараты, но этому есть и другая причина — сезон гриппа и ОРВИ в нынешнем году был короче обычного.

98. Калинина А.

Списки лекарств с недоказанной эффективностью: кому они выгодны? [Электронный ресурс] / А. Калинина. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 16 июля

Все чаще мы слышим о том, что есть препараты, которые не работают. Обоснованы ли эти заявления?

ДИЕТОЛОГИЯ. ДИЕТОТЕРАПИЯ

99. Диетолог предупредила о последствиях употребления бургеров с антибиотиками [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 9 июля

Врач-диетолог Лидия Ионова рассказала 9 июля о последствиях регулярного потребления бургеров, в составе которых находятся антибиотики.

100. Ожирение у матери повышает риск рака у детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 12 июля

Избыточный вес у будущих матерей может негативно повлиять на здоровье ребенка, выяснили ученые из Университета Питтсбурга (США).

ТОКСИКОЛОГИЯ

101. Шипилов А.

Главный внештатный токсиколог Минздрава РТ: Синтетический протеин в спортивном питании приводит к проблемам со здоровьем, а после – к смерти

[Электронный ресурс] / А. Шпилов. - Электрон. текстовые дан. // События. - 2019. - 16 июля. Влияет ли прием протеина на потенцию, кому категорически запрещено принимать синтетические вещества, есть ли польза от инъекций и при чем здесь руки-базуки? Об этом и многом другом рассказала корреспонденту ИА «Татар-информ» главный внештатный токсиколог Министерства здравоохранения Республики Татарстан Алия Насибуллина.

ТРАВМАТОЛОГИЯ И ОРТОПЕДИЯ

102. Врачи стали чаще фиксировать травмы внутренних органов — разрывы селезенки и печени [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 12 июля

Тяжесть травм, полученных в результате падения с велосипеда, значительно выросла за последние 30 лет. Такое мнение на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» выразил врач-травматолог Детской республиканской клинической больницы Алексей Глушков.

ОНКОЛОГИЯ

103. Бровкина М.

Рак попятится [Электронный ресурс] / М. Бровкина, Е. Гусакова, Г. Данилова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 17 июля: прил. "Здравоохранение"

В Ростове-на-Дону, Симферополе и Уфе развернулась полномасштабная модернизация системы онкологической помощи, предусмотренная Нацпроектом "Здравоохранение" и федеральным проектом "Борьба с онкологическими заболеваниями". Об этом сообщают соборы "РГ".

104. Ганцев Ш.Х.

Медицинская статистика: верно ли мы оцениваем показатели смертности от онкологических заболеваний? [Электронный ресурс] / Ш. Х. Ганцев , О. В. Зайратьянц [и др.]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Здравоохранение Российской Федерации. - 2019. - № 2. - С. 108--112.

В сравнительном аспекте приводятся показатели смертности в разных странах и описывается возможное влияние различных факторов на искажение этих показателей. Детально рассматриваются показатели смертности по Российской Федерации, Республике Башкортостан и Уфе.

105. Краснопольская И.

Изменить прогноз / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 19 июля. - С. 9.

Год назад "РГ" рассказала историю Сони Волковой - девушки, которая в 15 лет попала в страшную онкологическую беду. С тех пор прошло уже пять лет, и есть большие шансы на то, что опухоль полностью ушла, отмечают врачи.

106. Крупский В.

"Лекарств нет, но вы приезжайте в стационар": больной раком девушке из Ульяновска отказали в выдаче жизненно важного препарата [Электронный ресурс] / В. Крупский. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 18 июля
29-летней жительнице Ульяновска Рамиле Волгиной в 2018 году поставили страшный диагноз - рак легкого четвертой стадии. В данном случае врачи болезнь признали

неоперабельной. Поддерживать жизнь молодой женщине возможно только при помощи строгого лечения. Сперва Рамиле назначили курс химиотерапии. Затем прописали препарат "Кризотиниб". Лечение не из дешевых. Месячный курс обходится в 250 тысяч рублей. За помощью молодая мать с ребенком обратилась в региональный Минздрав. Вот только нужный препарат ей никто не дал. В ведомстве Волгиной пояснили, "Кризотиниб" не входит в перечень льготных лекарственных препаратов, а посему обеспечивать нуждающихся им за счет областного бюджета не возможно. Рамиля Волгина добилась права получить лекарство через суд, но выдавать его в Минздраве области не торопились. В дело пришлось вмешаться губернатору.

Кл.слова: КРИТИКА

107. Невинная И.

Второе дыхание [Электронный ресурс] / И. Невинная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 17 июля: прил. "Здравоохранение"

Частные клиники смогут оказывать россиянам медицинскую помощь на этапе диагностики и лечения онкозаболеваний за счет обязательного медстрахования и по тарифам, утвержденным ФФОМС. Такое частно-государственное партнерство будет реализовано в рамках Нацпроекта "Здравоохранение". Предполагается, что это позволит задействовать технический потенциал частных клиник, оснащенных самым современным оборудованием, и привлечь к выполнению госпрограмм лучшие кадры.

108. Роспотребнадзор: 90% случаев заболевания раком вызвано курением [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 17 июля

Около 90% всех онкологических заболеваний вызвано курением табака, предупреждают специалисты Роспотребнадзора. Кроме того, курение является причиной развития трех основных смертельных болезней: эмфизема, рак легкого, коронарная болезнь и хронический бронхит. В ведомстве отмечают, что сигареты содержат в себе порядка четырех тысяч химических соединений, а табачный дым – около пяти тысяч. При этом 60 из этих соединений, предположительно, приводят к онкологии.

109. Труханова Э.

Заложили капсулу / Э. Труханова // Российская газета. - 2019. - 16 июля. - С. 8.

15 июля в Ярославле начали заливать фундамент нового хирургического корпуса онкологической больницы. Также в ближайшее время откроется центр позитронно-эмиссионной томографии, который позволит повысить качество диагностирования онкозаболеваний.

ПЕДИАТРИЯ

110. Больных раком детей бесплатно проконсультируют на Камчатке [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 15 июля

В Камчатском крае онкобольным; детям будут проводить онлайн-консультаций с врачами ведущих клиник страны в течение семи дней.

111. В больницах Набережных Челнов опровергли информацию о том, что 5-летняя девочка оказалась в реанимации после укуса змеи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Казанский репортер. - 2019. - 16 июля

В БСМП и в Камском детском медицинском центре Набережных Челнов опровергли

информацию о попавшей в реанимацию 5-летней девочки после укуса змеи.

Кл.слова: РТ

112. В Набережных Челнах после укуса змеи в реанимации оказалась 5-летняя девочка [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Казанский репортер. - 2019. - 16 июля

В поселке Сидоровка Набережных Челнов во время прогулки по лесу с родителями на их 5-летнюю дочь напала змея. После ее укуса ребенку стало плохо, взрослые вызвали «скорую».

Кл.слова: РТ

113. В Приморье возбудили уголовное дело после отравления детей в лагере [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 11 июля

Прокуратура Приморского края возбудила уголовное дело по факту массового отравления детей в летнем лагере «Юный рыбак». Уголовное дело возбуждено по статье о нарушении санитарно-эпидемиологических правил, повлекшем по неосторожности массовое заболевание или отравление людей. Инцидент произошел в Лазовском районе. Установлено, что в период с 8 по 9 июля в инфекционное отделение КГБУЗ «Лазовская ЦРБ» поступило 67 детей с признаками острой кишечной инфекции. Предварительно установлено, что причиной явился РНК Norovirus G 2. Сейчас все дети выписаны из медучреждения, их состояние стабилизировалось.

114. Врач-педиатр ДРКБ: Бассейн, мороженое и грязная вода могут стать причинами инфекционных заболеваний [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 15 июля

Причинами острых кишечных инфекций у детей в летний период могут стать различные факторы. Один из них — купание в теплом бассейне. Об этом в ходе круглого стола в Министерстве здравоохранения РТ рассказала заведующая изоляционно-диагностическим отделением ДРКБ, врач-педиатр Лилия Зиятдинова.

115. Врач-травматолог ДРКБ: Дети стали выпадать из окон в более раннем возрасте [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 12 июля

Тенденции к уменьшению количества детей, выпавших из окон, не наблюдается. Более того, малыши стали падать с большой высоты в более раннем возрасте, рассказал врач-травматолог Детской республиканской клинической больницы Алексей Глушков.

116. Врач-эпидемиолог ДРКБ рассказала, с какого возраста в детское меню можно вводить арбузы и дыни [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 15 июля

Арбузы и дыни можно вводить в меню детям, достигшим трехлетнего возраста. Об этом на пресс-конференции в Минздраве РТ рассказала заведующая эпидемиологическим отделением ДРКБ Ильдия Фазулзянова.

117. Голубкова М.

Выпрямите спину / М. Голубкова // Российская газета. - 2019. - 18 июля: прил. "Союз". - С. 1, 2.

В Петербурге подведены промежуточные итоги программы Союзного государства "Разработка новых спинальных систем с использованием технологий прототипирования в хирургическом лечении детей с тяжелыми врожденными деформациями и повреждениями позвоночника (Спинальные системы)". В начале этой недели их представили Госсекретарю Союзного государства Григорию Рапоте.

118. Из детского лагеря под Евпаторией госпитализировали 54 человека, заявили в Минздраве Крыма [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 17 июля

В Минздраве Крыма подтвердили факт массового отравления в детском лагере «Лучистое»

в поселке Заозерном под Евпаторией. Госпитализированы 54 человека: 49 детей и пять вожатых. Об этом сообщает ТАСС.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

119. Минниханов взял под личный контроль ситуацию с отравлением казанских детей в Крыму [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 17 июля

Президент Татарстана Рустам Минниханов взял под личный контроль ситуацию с отравлением детей из Казани в лагере под Евпаторией. Он поручил систематически докладывать ему о состоянии здоровья детей, сказала «БИЗНЕС Online» официальный представитель казанского Кремля Лилия Галимова.

Кл.слова: РТ

120. Московские врачи провели операцию подростку с редкой язвой желудка [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 16 июля

Врачи Морозовской детской городской больницы успешно прооперировали 17-летнего подростка с прободной язвой желудка, образовавшейся из-за злоупотребления фастфудом

121. Пациентка казанского хосписа стала героиней программы Андрея Малахова [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 16 июля

Больная раком Лейсан Сейтназарова из Казани стала героиней программы Андрея Малахова. Журналист Александр Козявин получил задание рассказать о детях с онкологией. Репортер целый месяц прожил с их семьями и снял небольшой документальный фильм. Благодаря участию в шоу исполнилась давняя мечта девочки — поиграть с тигрёнком.

Кл.слова: РТ

122. Под рубрикой "Здоровье" // Российская газета. - 2019. - 18 июля: прил. "Союз". - С. 1.

На средства Союзного государства в 2019 году приобретено 210 путевок для детей, проживающих на загрязненных радионуклидами территориях. Ребята отдохнут и подлечатся в детских реабилитационных центрах "Світанак" и "Жемчужина" на территории Беларуси и в детском центре "Янтарь" на Черноморском побережье.

123. Психолог ДРКБ объяснила, почему дети попадают в опасные ситуации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 12 июля

Причиной несчастных случаев с участием детей часто становится неграмотность родителей, которые не знают, как развивается детская психика. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала заведующая психологической службы ГАУЗ Детской республиканской клинической больницы МЗ РТ Лилия Горохова.

124. СКР начало доследственную проверку по факту массового отравления детей из Татарстана в крымском детском лагере [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Коммерсант-Казань. - 2019. - 17 июля

Главное следственное управление СКР по Республике Крым ведет доследственную проверку по факту массового отравления детей из Татарстана, которых госпитализировали накануне вечером в городскую больницу Евпатории из детского лагеря «Лучистый».

Кл.слова: РТ

125. Телевизор и социальные сети вызывают депрессию у детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 18 июля

Ученые из Канады провели исследование и установили, что просмотр телевизора и использование социальных сетей приводит к развитию у подростков неврозов и депрессии.

126. Цыганкова С.

Родиться в нужном месте / С. Цыганкова // Российская газета. - 2019. - 12 июля. -

С. 11.

В 2018 году в России объявлено десятилетие детства. Поставлена задача: до 2024 года снизить уровень младенческой смертности до 4,5 промиле. Как этого достичь, рассказал главный внештатный неонатолог Минздрава России Дмитрий Иванов

АЛЛЕРГОЛОГИЯ

127. Зайнулина Э.

Борьба с аллергией: реально ли победить недуг? [Электронный ресурс] / Э.

Зайнулина. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Казанские ведомости. - 2019. - 16 июля

По последним данным, каждый 3 - 4-й житель Земли имеет те или иные проявления аллергии. 8 июля во всем мире отмечался День борьбы с аллергией. Он учрежден в 2005 году решением Всемирной организации по аллергии и Всемирной организации по иммунопатологии, когда возникла проблема резкого увеличения распространенности аллергии. Об этом за круглым столом в Минздраве РТ рассказали заведующий Республиканским центром клинической иммунологии РКБ Алексей Лунцов, заведующая изоляционно-диагностическим отделением ДРКБ, врач-педиатр высшей категории Лилия Зиятдинова, консультант-аллерголог-иммунолог аллергологического отделения ДРКБ Резеда Хакимова.

Кл.слова: РТ

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

128. Бескаравайная Т.

Расширена группа риска для вакцинации против гемофильной инфекции и полиомиелита [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 июля

Минздрав подготовил изменения в Порядок вакцинации в рамках Национального календаря профилактических прививок (НКПП) и календаря профилактических прививок по эпидемическим показаниям.

129. Гусакова Е.

Проценты здоровья / Е. Гусакова // Российская газета. - 2019. - 19 июля. - С.9.

С января по июнь 2019 года диспансеризацию в Крыму прошли почти в два раза больше людей, чем за тот же период прошлого года. Обследовано 69,5 процента населения. В крымском минздраве считают эти проценты неплохим показателем.

130. Краснопольская И.

Белый тепло-ход / И. Краснопольская // Российская газета. - 12 июля. - С. 11.

14 Всероссийская оздоровительная акция "Волна здоровья", которая оказывает помощь больным детям, пройдет со 2-го по 11 сентября. Теплоход "Василий Чапаев" с ведущими специалистами федеральных медицинских центров отправится по маршруту: Москва, Дубна, Рыбинск, Плес, Кинешма, Нижний Новгород, Муром, Рязань, Коломна, Москва. Все обследования и консультации проводятся бесплатно. До старта акции еще много времени, а оргкомитет Лиги начал подготовку уже сейчас. Почему?

131. От каких смертельных болезней спасет диспансеризация [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 15 июля

Всероссийская диспансеризация, проведение которой планируется в 2019 и 2020 году, приведет к сохранению работоспособности населения и в перспективе увеличит

продолжительность жизни граждан России. Об этом в интервью «МИР 24» рассказал академик РАН, иммунолог Вадим Покровский.

132. Панов П.

Здоровее будем: диспансеризацию пройдут 62 млн россиян [Электронный ресурс] / П. Панов. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 9 июля

В рамках всеобщей диспансеризации населения медицинские осмотры должны пройти 62 млн россиян. Об этом сообщила зампред правительства Татьяна Голикова на совещании у премьер-министра Дмитрия Медведева. По ее словам, порядок проведения осмотров и диспансеризации в регионах вызывает у людей достаточно много нареканий. А три субъекта до сих пор не утвердили перечни медицинских организаций, на базе которых будут проводиться медосмотры.

133. Россияне могут получить еще один выходной день для диспансеризации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // inkazan.ru. - 2019. - 15 июля

Жители России могут получить дополнительный выходной день для прохождения диспансеризации. Соответствующее предложение появилось у Министерства труда и социальной защиты РФ.

Кл.слова: РТ

134. Ростовский терапевт приговорен условно за мошенничество и служебный подлог [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 17 июля

В Ростовской области врач-терапевт МБУЗ «ЦРБ» Боковского района признан виновным в совершении преступлений, предусмотренных ч.1 ст. 292 УК РФ (служебный подлог) и ч.3 ст. 159 УК РФ (мошенничество). Он получал выплаты по диспансеризации, которую не проводил.

Кл.слова: КРИТИКА

ИММУНОЛОГИЯ

135. Гямджян К.

ВОЗ: Мир стоит на пороге новой смертоносной эпидемии [Электронный ресурс] / К. Гямджян. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 16 июля

Движение антипрививочников набирает оборот не только в России, но и во всем мире. В 2019 году ВОЗ даже включила отказ от прививок в перечень девяти основных угроз безопасности планеты. Среди стран, лидирующих по недоверию к вакцинам – Франция, Япония и Украина. Менее 50% населения этих стран считают прививки безопасными. Такие результаты были получены в глобальном исследовании, проведенном благотворительной организацией Welcome Trust. В нем приняли участие 140 000 участников из 140 стран.

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

136. Казанские врачи спасли жизнь женщине с редкой сердечной паталогией

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 15 июля
Казанская команда специалистов МКДЦ спасала жизнь молодой жительнице Казани. 41-летняя Светлана поступила в центр в тяжелом состоянии с подозрением на острый инфаркт. Однако дальнейшее обследование выявило у женщины сложнейшую и редкую патологию.

Кл.слова: РТ

137. Мельников А.

Не пьешь лекарства — станешь импотентом. Врач — о мифах про гипертонию [Электронный ресурс] / А. Мельников. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 17 июля

Вокруг гипертонии существует много мифов. Надо ли принимать лекарства, если повышенное давление не беспокоит? Какое давление и кому нужно снижать? И до каких значений? Если у врача давление высокое, а дома нормальное, что делать? Мифы, связанные с артериальной гипертонией (АГ), развенчивает врач-кардиолог, кандидат медицинских наук, член Европейского общества кардиологов и Американской ассоциации сердца Ярослав Ашихмин.

138. Названа смертельная опасность «тихих» инфарктов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 12 июля

Так называемые «тихие» инфаркты, которые пациенты зачастую не замечают, могут привести к внезапной остановке сердца с летальным исходом. Соответствующее исследование финских врачей опубликовано в журнале JAMA Cardiology.

СТОМАТОЛОГИЯ

139. Девушка едва не умерла после визита к стоматологу [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 16 июля

Жительница города Ла-Кросс (штат Висконсин, США) едва не умерла от заражения крови после посещения стоматолога.

Кл.слова: КРИТИКА

ДЕРМАТОЛОГИЯ. ВЕНЕРОЛОГИЯ

140. Неверова О.

Чувствую всей кожей [Электронный ресурс] / О. Неверова. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 17 июля: прил. "Здравоохранение"

На прошедшем в конце 2018 года конгрессе Европейской академии дерматологии и венерологии (EADV) большая часть докладов была посвящена атопическому дерматиту. Лучшие мировые специалисты пришли к выводу, что возможности традиционной терапии этой болезни практически исчерпаны, нужны новые подходы и новые препараты. Об этом рассказывает заместитель директора Государственного научного центра иммунологии Федерального медико-биологического агентства, доктор медицинских наук, профессор Наталья Ильина.

ЗАБОЛЕВАНИЯ ОПОРНО-ДВИГАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ

141. Иванов А. А.

Что такое шейная мигрень? [Электронный ресурс] / А. А. Иванов . - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 13 июля

Доктор Иванов о том, чем опасны для шеи сидячая работа и долгое запрокидывание головы.

НЕВРОПАТОЛОГИЯ

142. Врач рассказал о необходимой продолжительности сна [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 13 июля

В среднем человеку необходимо от семи до восьми часов сна, но предпочтительная продолжительность ночного отдыха у каждого своя. Об этом рассказал врач-сомнолог Александр Пальман.

143. Стала известна истинная причина анорексии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 16 июля

Нервная анорексия – расстройство пищевого поведения, которым страдают 1-4% женщин и 0,3% мужчин.

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

144. В США нашли новые болезни, передающиеся через укусы клещей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 15 июля

В США решили расширить перечень заболеваний, передающихся при укусах клещей. Это произошло после последних исследований, рассказал американский микробиолог, профессор Джером Годдард.

145. Врачи нашли еще одну болезнь, которую переносят клещи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 18 июля

Врачи обнаружили еще одну болезнь, которую переносят клещи, — это бабезиоз. Об этом рассказала шведский старший врач Лабораторной медицины Лунда Кристина Перрсон.

146. Желнина Т.П.

Эффективность эпидемиологического мониторинга в профилактике инфекций, связанных с оказанием медицинской помощи / Т. П. Желнина, Е. Б. Брусина // Эпидемиология и вакцинопрофилактика. - 2019. - № 3. - С. 84--88.

147. Краснопольская И.

Виктор Малеев в больнице и дома / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 12 июля. - С. 11.

Заболеваемость корью в некоторых странах приобретает характер эпидемии, хотя специалисты десятилетиями искали средство против болезни. Почему этой инфекцией все чаще болеют взрослые люди и как от нее спастись, "РГ" рассказал академик РАН Виктор Малеев.

ХИРУРГИЯ

148. Врачам удалось разделить сиамских близнецов со сросшимися головами

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Мир 24. - 2019. - 16 июля.

Врачи больницы Грэйт Ормонд Стрит в Великобритании разделили сиамских близнецов со сросшимися головами из Пакистана.

149. Медикам удалось спасти ногу мужчине, которую оторвало в результате ДТП у Миллениума в Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 июля

Медикам удалось спасти ногу мужчине, которую оторвало в результате ДТП у Миллениума в Казани.

Кл.слова: РТ

150. Питерский хирург-травматолог вернул кемеровскому коллеге возможность оперировать [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 июля

Руководитель Центра хирургии кисти Международного медицинского центра «Согаз» Андрей Жигало провел в Кемерово в течение трех дней 21 операцию по лечению контрактуры Дюпюитрена по собственной малоинвазивной методике. Одним из его пациентов стал заведующий отделением травматологии-ортопедии ОДКБ Дмитрий Гибадуллин, которому благодаря вмешательству возвращена возможность оперировать.

КОСМЕТОЛОГИЯ

151. Всегда была на уколах: молодая москвичка скончалась во время массажа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 15 июля

В Москве во время массажа лица в медицинском центре умерла 30-летняя женщина, сообщается на сайте городского главка Следственного комитета России.

Кл.слова: КРИТИКА

152. Женщина скончалась в московском салоне иглоукалывания [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2019. - 15 июля

Жительница Москвы скончалась в салоне иглоукалывания. Полиция обнаружила тело прямо на массажном столе. По предварительным данным, причиной смерти стал приступ, случившийся во время процедуры.

Кл.слова: КРИТИКА

153. Родственники подарили девушке пластическую операцию и погубили ее [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 16 июля

Жительница Италии умерла послепластической операции, которую ей подарили родственники на день рождения.

Кл.слова: КРИТИКА

НАРКОЛОГИЯ

154. Правительство поддержало ограничения на вейпы и кальяны [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 16 июля

Законопроект о запрете продажи несовершеннолетним электронных курительных изделий и об ограничении использования кальянов получил положительный отзыв правительства.

155. Средства развития ребенка не должны стать средством торможения – депутат Госдумы РФ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] //

inkazan.ru. - 2019. - 15 июля

Депутат Государственной думы России от Татарстана Борис Менделевич предложил начать работу по разработке стратегии борьбы с игровой зависимостью.

ГЕРОНТОЛОГИЯ

156. Утвержден профстандарт «Врач-гериатр» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 17 июля

Утвержденный Минтруда России профстандарт «Врач-гериатр» целью этого вида профессиональной деятельности называет оказание медицинской помощи пациентам пожилого и старческого возраста при наличии гериатрических синдромов и заболеваний и (или) состояний с целью сохранения или восстановления их способности к самообслуживанию, физической и функциональной активности, независимости от посторонней помощи в повседневной жизни.

СПОРТИВНАЯ МЕДИЦИНА

157. Соколова Е.

За здоровьем - сломя голову? / Е. Соколова // Республика Татарстан. - 2019. - 18 июля. - С. 17.

Руководитель Центра реабилитации Федерального научно-клинического центра ФМБА, врач лечебной физкультуры и спортивной медицины Виктор Муханов рассказывает о том, как избежать рисков, связанных со спортом, и порекомендовал те виды физической активности, которые можно назвать и полезными, и безопасными для людей всех возрастов.

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

158. Васильева Н.

Вузам и не снилось: в Казани абитуриенты ночуют под дверями медколледжа [Электронный ресурс] / Н. Васильева. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 16 июля

Ночные очереди с переключками по списку выстаивают выпускники школ, жаждущие поступить в Казанский медицинский колледж. В администрации колледжа эти списки называют незаконной самодеятельностью абитуриентов, а ажиотаж объяснили тем, что в медицинских средних учебных заведениях соседних регионов сократилось количество бюджетных мест и теперь все едут в Казань бесплатно учиться ставить капельницы и делать уколы.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

159. Наркевич И.

Эксперт пришел в вуз [Электронный ресурс] / И. Наркевич. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 17 июля: прил. "Здравоохранение"
Фармацевтика - одна из наиболее интенсивно развивающихся областей естественных наук и высокотехнологичная отрасль современной промышленности. Она нуждается в квалифицированных кадрах, компетенции которых соответствуют вызовам и возможностям рынка труда. В связи с этим Санкт-Петербургский химико-фармацевтический университет активно формирует и укрепляет партнерские связи с ведущими российскими и зарубежными научно-образовательными центрами и работодателями - лидерами наукоемких отраслей российской промышленности.

160. Рахматуллин Т.

«Приемная комиссия работает с большим напряжением»: куда пропали толпы абитуриентов в медколледже Казани? [Электронный ресурс] / Т. Рахматуллин. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 17 июля

Толпы абитуриентов, с ночи атакующих двери Казанского медколледжа, схлынули. Ажиотажа, о котором писали в эти дни в СМИ, теперь нет. Корреспондент «Реального времени» съездил в alma mater татарстанских фельдшеров, медсестер и зубных техников, где воочию ознакомился с ситуацией и пообщался с руководством учебного заведения. Если директор радушно отнеслась к визиту журналиста, то в приемной комиссии были явно не рады такому вниманию прессы.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

161. Елена Бойко отчиталась о завершении подключения больниц и поликлиник к интернету [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 17 июля

По словам заместителя министра здравоохранения РФ Елены Бойко, все регионы завершили интеграцию с Единой государственной информационной системой в сфере здравоохранения (ЕГИСЗ) и обеспечивают услугу записи на прием к врачу в личном кабинете пациента «Мое здоровье». Об этом она заявила на выездном совещании Комитета Совета Федерации, посвященном цифровизации в оказании доступной и качественной медицинской помощи, в Южно-Сахалинске.

162. Электронная больница: в Кыргызстане начали цифровизацию медицинских услуг [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 18 июля

Жалобы пациента, история болезни, указания врача – все в одном электронном документе. В Иссык-Кульской области Кыргызстана областная больница переходит на «цифру».